

# ARCHIVWORKSHOP

## 07.12.2016

### Quellen zur Geschichte des Internationalismus Sources for a History of Internationalism

Der Workshop wird sich auf die Diskussion der Bestände von zwei Archiven konzentrieren, die wichtige Einblicke in die Geschichte des Internationalismus des 19. und 20. Jahrhunderts ermöglichen. Diese beiden Archive - das Archiv des *Vereins für Geschichte der ArbeiterInnenbewegung* und das *Rothschild Archive* - dokumentieren unterschiedliche Aspekte einer zunehmenden internationalen Zusammenarbeit im Bereich von Wirtschaft, Politik, Recht und Technologie. Nach der Vorstellung der beiden Archive gibt es die Möglichkeit, gezielt das Vorhandensein von Archivbeständen für einzelne Projekte anzusprechen.

The workshop will discuss the holdings of two archives with high relevance for the history of internationalism in the 19th and 20th centuries. These two archives - the archive of the *Verein für Geschichte der ArbeiterInnenbewegung* and the Rothschild Archive - document different aspects of the increasing international cooperation in the fields of economics, politics, law and technology. After a brief introduction to the archives and their holdings, participants can inquire about the availability of archival materials for their own research.

#### Programm:

14.00-15.00

Michaela Maier, Georg Spitaler (VGA Wien):

Internationale Aktivitäten und Vernetzungen der österreichischen Sozialdemokratie

16.00-17.00

Melanie Aspey (Rothschild Archive, London):

Archives Beyond Borders: enabling global research

#### Ort:

Vorwärts-Haus

Rechte Wienzeile 97

1050 Wien

**VGA** GESCHICHTE DER  
ARBEITER·INNEN·  
BEWEGUNG  
ARCHIV·BIBLIOTHEK·  
FORSCHUNGSINSTITUT  
RECHTE WIENZEILE 97 | 1050 WIEN  
T \*\*431 545 78 70 | F \*\*431 544 07 34  
E-MAIL OFFICE@VGA.AT [www.VGA.at](http://www.VGA.at)

**IG** Institut für  
Geschichte  
UNIVERSITÄT WIEN



THE UNIVERSITY OF  
SYDNEY

